

LETTRE CIRCULAIRE D'E MONSEIGNEUR
*L'Evêque écrit de France aux Curés & Missionnaires
 de Canada.*

MES tres-chers & tres-honorez Frères avec qui j'ai l'honneur de participer au même Sacerdoce, & qui êtes appellez avec moi en partie de la Sollicitude Pastorale, je ne puis vous exprimer la douleur que je sens d'estre obligé d'estre si long-temps séparez de vous, & principalement dans un temps où nous aurions besoin de nous unir les uns & les autres à procurer la gloire de Dieu, & travailler au salut des ames. Je sens que le devoir d'un bon Pasteur est de se tenir près de son troupeau, & qu'une marque du Mercenaire est de craindre & de s'enfuir; mais autre mes obligations, il me semble que la tendresse de l'amour que Notre Seigneur m'a donné pour celui qu'il m'a confié, me sollicitent bien d'avantage de lui rendre cette assistance, & me font porter avec plus de déplaisir la malheureuse nécessité d'en demeurer une année & demi éloigné. Je ne sens si les raisons qui m'ont séparez sont bonnes & agréables à Dieu; mais je sens bien qu'il me donne un si grand penchant pour retourner à vous, que je n'y puis résister, je suis en esprit avec vous; & quelque douleur que je puisse avoir dans un lieu que je puis considerer comme sorti de ma naissance, quelque sujet de satisfaction que je puisse presenter à mon esprit, je protuste cependant que je ne suis point en repos, & que je soupire après les bois & la solitude de notre cher Dieu; je crois mieux en cette occasion qu'en